

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## A Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE BENDJÉ S'INTÉRESSE À LA CULTURE DU CAFÉ-CACAO



Photo : Koumouss

LE président du Conseil départemental de Bendjé, Louis Barrys Ogoula Olingo, a fait l'annonce, la semaine dernière lors de la signature d'un protocole d'accord entre le CDB et la Caisse de stabilisation et de péréquation (Caistab), de la mise en valeur du projet se rapportant à la culture du café-cacao par (sa) collectivité locale. La signature du partenariat entre les deux entités intervient après l'étude des sols dans les sites qui se sont avérés favorables à la culture du cacao et du café. C'est donc avec bonheur que le président du CDB a lancé un appel aux populations de Bendjé de saisir l'opportunité, pour se prendre en charge à travers la création des plantations de cacao et café. Partageant sa vision de travail, et pour favoriser et encourager les nouveaux exploitants, le directeur général de la Caistab, Thierry Prosper Mboutou, a rassuré les autorités du Conseil départemental de Bendjé, du suivi de ses équipes dans ce projet par la fourniture des plants et l'accompagnement technique afin de garantir la qualité des produits.

FRANCEVILLE : PRÉSENTATION DU LIVRE "L'ÉMERGENCE À TOUT PRIX", D'ALAIN BOUNGOUERES



Photo : Guy MADJOUA S/ L'Union

EN présence des administratifs locaux, des universitaires, des enseignants et des étudiants venus en grand nombre à la mairie de Franceville, le député du Parti démocratique gabonais (PDG) Alain Simplicie Boungoueres a présenté dernièrement son livre intitulé : "Ali Bongo Ondimba : obstination et détermination, l'émergence à tout prix". C'est une publication de 161 pages subdivisées en trois parties, qui célèbre le travail et l'effort d'un homme déterminé et engagé : Ali Bongo Ondimba. Il a été édité par le cabinet State Consulting Group, dont le président directeur général, Dr Clément Petsoko, était présent à la cérémonie consacrée. Le bouquin, qui se veut "démonstratif et illustratif", est le fruit de recherches et d'investigations au Gabon et ailleurs pendant près de 5 ans. De l'avis de l'auteur, son ouvrage s'impose à quiconque veut bien connaître l'homme d'Etat qu'est Ali Bongo Ondimba : son parcours et ses rêves pour le Gabon. Le livre est désormais disponible dans les circuits conventionnels de distribution et à l'Assemblée nationale.

SYM & MADJOUA

## Port-Gentil : la journée de la liberté de la presse célébrée par les médias locaux

Serge YACKELE MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

LA journée mondiale de la liberté de la presse, a été célébrée en différé samedi dernier, à Port-Gentil, par la presse locale. Une initiative de l'antenne provinciale de l'Union de la presse francophone que dirige Christelle Ntsame Ekegue et parrainée par le sénateur Jean-Victor Ndouma Mbadinga.

Trois thèmes ont réuni les participants à la commémoration : "journalisme sous l'emprise du numérique", "du journalisme au communicant" et "la liberté de la presse et ses origines". Tous développés par des confrères. L'orateur sur le premier thème s'est appesanti sur les conséquences de la pratique du journalisme face à l'invasion, sur les réseaux sociaux, d'influenceurs qui ne traitent



Photo : Koumouss

Les participants suivant les communications.

pas l'information et la livrent de manière brute si ce n'est brutale. Face à cela, le journaliste doit se réinventer, s'approprier et maîtriser de nouveaux outils du monde du digital. Le suivant a établi un distinguo entre le journaliste, membre d'une rédaction, vérifiant ses sources, assujetti à une déontologie et à une éthique, et le communicant qui eux,

travaillent dans des cabinets comme "vendeurs d'images". Pour le dernier intervenant, la liberté de la presse est un héritage de la révolution française et le 3 mai, proclamée journée mondiale en 1993, une émanation de la déclaration de Windhoek (1991), fruit d'un séminaire sur le thème "le développement d'une presse africaine indépendante et pluraliste".

## Ntoun : pose des vignettes sur les taxis pour l'année 2022

Prosper Sax NZE BEKALE  
Ntoun/Gabon

L'ÉDILE de la commune de Ntoun, Juste Parfait Biyogo b'Otogo, a procédé le 5 mai dernier au lancement de l'opération de pose de vignettes sur les taxis pour l'année 2022. La cérémonie s'est déroulée dans l'enceinte de la mairie. Pour la symbolique, il a ensuite accompli le premier geste, en collant la vignette n°1 sur la portière d'un taxi-bus. "La vignette collée à la portière permet d'identifier le taxi qui vient de se faire immatriculer. Ce support très important permet aussi de distinguer les taxis des autres communes. La taxe de cette vignette s'élève à 169 000 francs CFA", a tenu à préciser le maire de Ntoun. Lequel a aussi rappelé que (sa) commune a bénéficié d'un quota de 500 taxis dans le



Photo : Prosper Sax

Le maire de Ntoun, Biyogo b'Otogo, après avoir posé la vignette n°1

cadre du Grand Libreville. "Nous avons lancé cette opération pour deux raisons principales. La première, booster l'image de la ville, puisque Ntoun, qui n'a jamais disposé de taxi, en voit aujourd'hui immatriculés aux couleurs de notre cité. La seconde raison est d'ordre budgétaire, car notre commune a besoin de résultats en matière de budget. Le fait de mettre en œuvre cette activité va nous permettre

évidemment d'avoir des fonds", a-t-il confié. Sur les 500 taxis, une vingtaine s'est manifestée en respectant la procédure, et va bénéficier de vignettes incessamment. "Le procédé est simple : il faut adresser une correspondance au maire de Ntoun. Le service transport de la mairie examine ensuite les dossiers et reçoit les propriétaires des taxis qui se présentent", a conclu l'édile Biyogo b'Otogo.